

1. Meningkatnya kompetensi peserta didik dalam menguasai pengetahuan dan teknologi sebagai kesiapan belajar dijenjang pendidikan yang lebih tinggi
2. Terlaksananya pembinaan keberbakatan akademik dan non akademik guna meningkatkan sikap sportif dan kompetitif yang sehat dan dapat memanfaatkan hasil kegiatan ekstra kurikuler dimasyarakat
3. Meningkatnya keimanan dan ketaqwaan melalui pengamalan ajaran agama dan dilaksanakan dengan istiqomah.

5. Kondisi Obyek

Kondisi obyek ini sangat perlu diketahui oleh semua pihak utamanya instansi atau dinas yang terkait dalam mengevaluasi pelaksanaan pendidikan madrasah tertentu, dengan cara mengaitkan kondisi fasilitas yang tersedia seperti identitas Madrasah, data siswa, data guru, sarana dan prasarana, keadaan sosial ekonomi orang tua siswa, kondisi lingkungan Madrasah dan lain-lain, kondisi obyek tersebut juga akan besar pengaruhnya dalam melaksanakan program kerja Madrasah dan komite Madrasah, adapun kondisi obyek yang dimaksud adalah:

a. Identitas

1. Nomor statistik Madrasah : 2123513018
2. Nama Madrasah : MTs Nurul Huda
3. Alamat/ Desa : JL. Raya kalanganyar 53
4. Kecamatan : Sedati

Gugus Kendali Mutu (GKM) adalah konsep baru untuk meningkatkan mutu dan produktivitas kerja industri/ jasa. GKM adalah sekelompok kecil karyawan yang terdiri dari 3-8 orang unit kerja yang sama, yang dengan sukarela secara berkala dan berkesinambungan mengadakan pertemuan untuk melakukan kegiatan kendalian mutu ditempat kerjanya dengan menggunakan alat kendali mutu dan proses pemecahan masalah.

Gugus Kendali Mutu merupakan mekanisme formal yang dilembagakan yang bertujuan untuk mencari pemecahan persoalan dengan memberikan tekanan pada partisipasi dan kreatifitas di antara karyawan. Kelompok kecil pekerja terlibat dalam suatu proses pengkajian bersama untuk menyingkapkan dan memecahkan persoalan yang berkaitan dengan pekerjaan. Gugus Kendali Mutu harus bekerja secara terus menerus dan tidak tergantung pada proses produksi.

Jika biasanya mengenal istilah GKM dalam sebuah organisasi, perusahaan, industri/jasa, atau sejenisnya demi meningkatkan kualitas kerja, maka GKM dalam hal ini dilaksanakan dalam sebuah lembaga pendidikan, yakni di MTs Nurul Huda. Pelaksanaan GKM di MTs Nurul Huda secara umum sudah berjalan kurang lebih 5 tahun.

GKM bermula dari adanya cangkrukan setiap sabtu yang membahas suatu permasalahan di sekolah. GKM di MTs Nurul Huda secara umum sudah menerapkan tujuan dan fungsinya sebagai Tim

Pengembang Madrasah. Tujuan pembentukan GKM di MTs Nurul Huda adalah sebagai penggerak kemajuan program-program MTs Nurul Huda.

Tim GKM terdiri dari Kepala Sekolah dan Pengajar di MTs Nurul Huda. Hal ini dilakukan karena yang dianggap paling mengetahui seluk beluk MTs Nurul Huda adalah pihak internal sekolah. Kepala sekolah selaku ketua tim GKM, Ketua Komite Wa Kakur, Wa Kahumas, Wa Kasapras, Wa Kasis, guru Bhs Indonesia, Bhs Inggris, Ka Tata Usaha, Ka Keuangan. Keanggotaan gugus bersifat sukarela dengan jumlah anggota gugus berlainan tergantung pada kebijaksanaan organisasi. Biasanya jumlah itu berkisar antara tiga dan dua puluh karyawan, dengan rata-rata delapan sampai sepuluh orang. Para anggota mengadakan pertemuan secara teratur dan mempelajari kecakapan pergaulan dan metode statistik yang berkaitan dengan pemecahan persoalan, memilih dan memecahkan persoalan. Pertemuan dilakukan secara berkala dan dipimpin oleh kepala kelompok, baik dalam jam kerja normal atas persetujuan pengawas dan di luar jam kerja biasa berdasarkan inisiatif karyawan sendiri. Pelaksanaan GKM di mts nurul huda ini dengan berkoordinasi anggota dan menyosialisasikan hasil evaluasi tiap pertemuan kepada seluruh pihak yang bersangkutan dengan kinerja lembaga di MTs Nurul Huda. GKM mempunyai peran penting dalam menyampaikan segala aspirasi yang disampaikan pendidik atau guru demi kemajuan Madrasah. Secara rutin, GKM mengadakan pertemuan atau rapat anggota setiap dua minggu sekali. Memberikan masukan

terhadap proses pengelolaan pendidikan di sekolah. Dalam pertemuan tersebut selalu menghasilkan hal-hal inovatif.

Pelaksanaan gugus kendali mutu di Mts Nurul Huda berjalan dengan baik. Hal ini disebabkan karena dengan adanya partisipasi memberikan hubungan yang signifikan dengan kinerja dimana setiap anggota gugus kendali mutu berhak untuk memberikan ide-ide kreatif dalam memecahkan satu masalah yang dihadapi oleh gugus. Pemberian ide-ide kreatif dari anggota gugus kendali mutu inilah yang membuat wawasan, potensi dari setiap anggota semakin bertambah. Tahap-tahap pembentukan GKM ini dimulai dari pembentukan tim GKM yang terdiri dari ketua dan anggota, pemecahan masalah dimulai dari menentukan tema masalah, analisis masalah, cara pemecahan, pelaksanaan pemecahan, melakukan koordinasi anggota dan mesosialisasikan hasil evaluasi tiap pertemuan kepada seluruh pihak yang bersangkutan dengan kinerja lembaga di MTs Nurul Huda.

Apabila setiap anggota gugus kendali mutu tidak memiliki kesadaran untuk melakukan tugas dan tanggung jawabnya maka prestasi kerja yang baik tidak akan tercapai.

2. Kinerja Lembaga Pendidikan Di MTs Nurul Huda Sedati Sidoarjo

Sebuah lembaga pendidikan dikatakan sukses apabila mempunyai kinerja lembaga yang telah menjalankan peran serta fungsinya dengan baik. Agar tercapainya sebuah sistem pendidikan yang baik dan berkualitas, setidaknya harus memiliki 8 kinerja lembaga yang mencakup

standar kompetensi lulusan, standar isi, standar proses pendidikan, standar pendidik dan tenaga pendidikan, standar sarana dan prasarana, standar pengelolaan, standar pembiayaan, dan standar penilaian pendidik. Standar isi adalah cakupan materi dan tingkat kompetensi untuk mencapai kompetensi lulusan pada jenjang dan jenis pendidikan tertentu. Standar Proses adalah standar nasional pendidikan yang berkaitan dengan pelaksanaan pembelajaran pada satuan pendidikan untuk mencapai standar kompetensi lulusan, untuk Standar Kompetensi Lulusan adalah bagian dari Standar Nasional Pendidikan yang merupakan kriteria kompetensi lulusan minimal yang berlaku di seluruh wilayah hukum Negara Kesatuan Republik Indonesia (NKRI). Fungsi utama SKL yaitu : kriteria dalam menentukan kelulusan peserta didik pada setiap satuan pendidikan, rujukan untuk menyusun standar pendidikan lainnya, serta arah peningkatan kualitas pendidikan. Standar Pendidik dan Tenaga Kependidikan Standar pendidikan dan tenaga kependidikan adalah kriteria pendidikan prajabatan dan kelayakan fisik maupun mental, serta pendidikan dalam jabatan. Pendidik adalah tenaga kependidikan yang berkualifikasi sebagai guru, dosen, konselor, pamong belajar, widyaiswara, tutor, instruktur, fasilitator dan sebutan lain yang sesuai dengan kekhususannya, serta berpartisipasi dalam menyelenggarakan pendidikan. Standar Sarana dan Prasarana Standar ini merupakan standar nasional pendidikan yang berkaitan dengan kriteria minimum tentang ruang belajar, tempat berolahraga, tempat beribadah, perpustakaan,

laboratorium, bengkel kerja, tempat bermain, tempat berkreasi dan berekspresi serta sumber belajar lainnya. Standar Pengelolaan Pendidikan Standar Pengelolaan adalah standar nasional pendidikan yang berkaitan dengan perencanaan, pelaksanaan, dan pengawasan kegiatan pendidikan pada tingkat satuan pendidikan, kabupaten/kota, provinsi atau nasional agar tercapai efisiensi dan efektivitas penyelenggaraan pendidikan. Standar Pembiayaan Pendidikan Standar pembiayaan adalah standar yang mengatur komponen dan besarnya biaya operasional satuan pendidikan yang berlaku selama satu tahun. Standar Penilaian Pendidikan adalah proses pengumpulan dan pengolahan informasi untuk mengukur pencapaian hasil belajar peserta didik, sedangkan evaluasi pendidikan adalah pengendalian, penjaminan, dan penetapan mutu pendidikan terhadap berbagai komponen pendidikan pada setiap jalur, jenjang dan jenis pendidikan sebagai bentuk pertanggungjawaban penyelenggaraan pendidikan.

Namun dalam hal ini, peneliti fokus membahas 3 kinerja lembaga yang dianggap paling penting dalam sebuah sistem pendidikan, yaitu kurikulum, sarpras dan pendidik

a. Kurikulum

Kurikulum sebagai kinerja lembaga berfungsi untuk merancang sistem pendidikan agar berjalan dengan baik sehingga tercapainya tujuan pendidikan. Adapun yang bertanggungjawab memantau semua hal yang berkaitan dengan kurikulum ialah Wakil

ataupun pengarahan yang dapat membangkitkan kembali semangat guru dalam menjalankan profesinya.

3. Peran Gugus Kendali Mutu Dalam Meningkatkan Kinerja Lembaga Pendidikan Di MTs Nurul Huda Sedati Sidoarjo

Keberadaan GKM mempunyai pengaruh yang sangat penting dalam meningkatkan kinerja karyawan dan kinerja lembaga pendidikan, dengan dibentuknya GKM dapat meningkatkan komunikasi, baik di antara karyawan yang berbeda usia maupun antara karyawan dengan manajemen, Karyawan dapat memperoleh ketrampilan dan pengetahuan baru, serta mampu mengembangkan sikap yang lebih kooperatif, Membentuk kelompok yang mandiri dan mampu memecahkan masalah yang biasanya ditangani oleh manajemen. selain itu GKM di MTs Nurul Huda berperan dalam membantu kepala sekolah atau pimpinan puncak dalam mengendalikan mutu secara keseluruhan, meningkatkan rasa tanggung jawab atas perkembangan madrasah, meningkatkan partisipasi aktif dari para karyawan, memberikan motivasi pada karyawan dalam kreativitas diri, meningkatkan kinerja dan tanggung jawab atas perkembangan madrasah.

Dalam hal ini GKM di MTs Nurul Huda sangatlah berpengaruh dalam meningkatkan kinerja lembaga kurikulum, sarana prasarana, maupun pendidik. Adapun usaha-usaha yang dilakukan oleh tim GKM terbagi menjadi 5 langkah, yakni: 1) program kerja jangka pendek, 2) program kerja jangka menengah, 3) program kerja jangka panjang, 4)

melakukan analisis kebutuhan, merencanakan pengadaan, memanfaatkan, dan melakukan perawatan sarana dan prasana sekolah, mengawasi, melaporkan kegiatan fisik yang telah dilaksanakan sesuai SPK dari kepala sekolah. GKM sangat berperan aktif dalam hal Pengelolaan sarana dan prasarana dalam hal perencanaan, pengadaan, inventarisasi, penghapusan, pemanfaatan, dan perawatan sarana dan prasarana sekolah/madrasah. dalam hal Perencanaan tim GKM disini ikut andil terkait perluasan lahan sekolah dengan mengajukan secara tertulis kepada instansi terkait, koordinasi dengan orangtua siswa, komite sekolah, dan komunikasi aktif dengan kelompok masyarakat.

Pengadaan Perabot dan Perlengkapan Pendidikan

dengan perabot dan perlengkapan yang asal saja, sudah barang tentu proses pendidikan berjalan kurang efektif yang pada gilirannya lulusannya yang dihasilkan mempunyai atau kecakapan yang tidak sesuai dengan harapan. Di samping itu, GKM juga berfungsi dalam hal pengelolaan sarana dan prasarana pendidikan, yaitu dalam memberikan pertimbangan tentang persyaratan fasilitas sekolah melalui penetapan indikator teknis sarana dan prasarana pendidikan, perawatan, sarana dan prasarana juga harus mendapat perhatian penting. Sekolah yang kurang memiliki sarana dan prasarana memadai tentu akan mengalami kendala dalam pencapaian hasil belajar. Karena itu, GKM maupun Komite Sekolah berfungsi memfasilitasi kebutuhan sarana dan prasarana pendidikan di sekolah. Tahap selanjutnya, tim

yang juga dibahas adalah pembagian tim hasil realisasi program madrasah seperti adanya kegiatan perlombaan, kegiatan pelatihan guru dan lain-lain.

Secara khusus tim gugus kendali mutu mempunyai peran terhadap TPKG (Tim Penilaian Kinerja Guru) antara lain: 1) Menyampaikan kekurangan-kekurangan yang ditemui dalam proses belajar mengajar, misalnya dalam mengajar guru kurang terampil dalam menyampaikan isi materi, kurangnya atau rusaknya alat peraga dalam menyampaikan materi. Kesemuanya akan disampaikan dalam pertemuan GKM dan akan disosialisasikan kepada kinerja lembaga yang bersangkutan; 2) Menampung program-program madrasah hasil aspirasi guru-guru dan akan disampaikan kepada kepala sekolah untuk diambil kebijakan.

GKM di MTs Nurul Huda dapat dikatakan telah berhasil meningkatkan kualitas pendidikan dan sudah bekerjasama dengan baik. Namun, tim GKM banyak yang kurang memahami bahwa mereka tergabung dalam keanggotaan. Mereka hanya mengetahui bahwa tiap dua minggu sekali diadakan rapat evaluasi kinerja pendidikan di MTs Nurul Huda demi perkembangan madrasah. Itu dikarenakan belum terstrukturnya anggota GKM secara resmi dan tertulis.

Dalam proses pemilihan anggota GKM di MTs Nurul Huda melalui penunjukkan beberapa pihak interen sekolah yang dianggap

